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平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年６月 例会報告【部会担当例会】

『釧路の食と観光』題 目

開催日時 平成１９年６月１４日(木曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 6名 第２部会 9名
第３部会 5名 第４部会 5名 出席者25名(全51名) 出席率49.0%

【 会長挨拶 】

釧路はもとより北海道全体で産官民をあげた、地域振興の取組みが盛んに行われており、
中でも、旭川動物園効果による観光入込み増が大きい旭川が特に注目を集めています。
そうした中、釧路市では韓国・台湾などとの定期便誘致活動を進めるなど、様々な形での

観光客誘致の取り組みも行われています。
日本国内に於いて北海道は『食』の産業基地として注目されていますし、来年は先進国首

脳会議も開かれます。この機に私達も、釧路ならではの『食』を生かした地域振興に今一
度目を向け学び考え、ひいては夢の有る釧路作りの一翼を担う活動に繋がって行くことを
期待しています。

第４５期会長 福田 紀幸

【 ６月例会報告 】

第４５期会長 福田 紀幸[ 信 条 唱 和 ]

[ 新入会員紹介 ]

３月例会で入会承認された磯部薫さんが入会の挨拶をされました。

[ 退会連絡 ]

第３部会の小出康裕さんが６月で退会されました。

[ 研 修 ] 担当 第１部会

～ 釧路の食と観光 ～

発表者：坂東勉､茂木晃一
講 師：釧路支庁産業振興部商工労働観光課

観光振興係長 石原利秀 氏

※発表趣旨説明

道東の中核都市釧路は、2002年の炭坑閉山や近年の漁獲高
激減などの影響もあり、かつての勢いを失い人口も20万人
を割る状況になっています。
そんな中でも、新しい視点に立ち釧路を活気づけることが

出来ないか？ と言う思いから地域振興策を模索する中で、
釧路湿原などの『観光資源』と『地域食材』の融合による
『釧路の食と観光』をテーマとして選びました。

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

観光入り込みに関しては微減傾向で有る物の、釧根地域への
観光と商用を合わせた年間宿泊者数が130万人に上り646億円が
消費されていると言う現実が有ります。

我々自身も商用や観光で釧路を離れた時には、その地ならで
はの景色や風景と共に、その地ならではの美味しい料理を堪能
する事を期待し、その期待が満たされた時には満足と共に「良
かった 「また来たい」と思うものです。」

「また足を運びたい 「今度はゆっくりと家族連れで観光に来」
たい」観光や商用でこの地を訪れた人に、より一層そう思って

貰える事が、釧路が元気で夢の有る街になって行く要素の一つになればと考えています。

※石原利秀 氏(講師)の講演

＊食との連携を念頭にした観光産業展開に向けた釧路支庁など
の取組みと、釧路公立大学地域経済研究センターが纏めた研
究概要などを織り交ぜ『食と観光』の可能性および『地産地
消』推進による地域興しの重要性を講演して頂きました。

＜釧路支庁の観光振興施策と方向性(その一部)＞
・ 道東エリア体験型観光ビジネス交流会 「釧根地域体験観光「 」

ビジネス交流会」などによる、首都圏旅行業者向けの体験型
観光の積極的な売り込みの推進。

・新しい観光資源を探る「産業遺産フォーラム」等の開催。
・地産地消・食と観光の連携を目指す釧路スローフードフェア開催など 。．．．

特に、観光と地域活性化が効果的に結び付くためには、観光や商用で訪れた人が幾ら遣うか
よりも「遣ったお金がどれだけ地元に貫流するか」が重要で有り、こういった観点からも『地
産地消(地元食材の積極的な利用による地域内調達率の向上)』は不可欠な要素で有る。

テーマの『食と観光の釧路』による地域振興には、飲食店など 前線の意識もさることなが
ら、食材流通の仕組みの見直しなど、地元食材利用が根付くための環境整備も不可欠で有るこ
と。また、体験型観光に関しては、料金面なども含めて観光客のみならず釧路市民がもっと気
軽に利用出来るような物で有る事が望ましいとも言える。など、今後解決すべき問題も有る。

これらを正に産官民それぞれの立場から協力し合う事で解決し、地域振興に繋げると言う意
識と行動、その積み重ねこそが重要なのだと認識させられた部会発表でした。

＊「元は畑違い」と言いつつも担当部署職員ならではの話も織り交ぜた講演をして下さった、
石原様有り難うございました。また、忙しい中での部会開催や発表の準備とを進められた
第一部会の皆様ご苦労様でした。

[ 部会開催報告 ]

６月１９日 部会発表準備（マウンテントップにて）第二部会

[ 事務局連絡 ]

１．７月１４日に厳島神社例大祭が行われます。会員多数の参加を宜しくお願い致します。
． 、 。２ やむを得ず例会参加予定を変更される場合は 必ず各部会長さんへ連絡をお願いします

３．４５期も半年が過ぎましたが、未だに年会費が未納の会員がおられます。円滑な会活動
のために、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

４．６月現在の部会別会員名簿を同封致しました。会報綴り名簿の差替えお願いします。

【 ７月例会のお知らせ 】

『 野 遊 会 』題 目 ：

日 時 ： 平成１９年７月２２日(日曜日) 集合：午前１０時４５分
開始：午前１１時～

場 所 ： 千代ノ浦マリンパーク（千代ノ浦漁港内）
バーベキューコーナー

※お酒が出ます。飲酒される方は、お車でのお越しをご遠慮下さい！！

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
飼い犬(８歳メス)のわがまま度が増してきた 「女は歳取ると手に負えなくなるってのは、やっぱホントだなぁ 」と正直に云ったらさ、カミさんの機嫌が少々悪くなった ． ん～～～～『口は災いのモト』気ぃ付けんと敵が増える一方ですなぁ。(-_-;) （谷）。 ．．．。 。．．．． ．．．


